

中高生とともに差別と闘う

この一年、終わった？！

吉成タダシ



この一年、終わつた?!

コウキとの出会い、このクラスとの出会いは、彼らが中学三年生になるときでした。その年に私は、転任してきたのです。

彼らとの初対面は、体育館での学級担任発表のときでした。そのときの彼らの表情は今でも忘れられず、思い出す度に、ブツと吹き出します。

固まつたままのその表情が、私にはおかしくておかしくて。できることなら二年生からの持ち上がりか、顔見知りの先生だつたらと思っていたことでしょう。それが、見も知らぬ私だったわけです。

「めっちゃこわそうな先生と思つた」「この一年、終わつたと思つた」

その場にいたみんなでし

始業日、新しい六つのクラスの学級担任六人が発表されていく場面です。体育館の空気がその瞬間、張り詰めます。このときばかりはどの子たちも、祈るような思いで、前にも整然と居並んだ先生方をじっと見つめます。中学生活三年間、義務教育九年間、締めくくりの最後の一 年！ それぞれが、想いの先生にな

がら、少し不安げな眼差し、紅潮させた頬、ゴクリと息を呑んだ表情で、じつと見つめています。

二年生からの持ち上がりの先生であれば、「おー！」とわきかえり、

そうでなくとも顔見知りの先生であれば、どよめきが起き、子どもたちは実際に素直に反応していきました。いよいよ、私の番です。

五組は：

私の名前が読みあげられた瞬間、五組の列に並んでいた子どもたちの表情。お辞儀をしてニッコリ微笑む私に向けられたその表情は、何とも言えないものでした。呑んだ息をどう吐き出せばいいのかわからず、

れ育ち、暮らしてきた人間だからこそ分かる、地区に対する差別意識。

放つておけばヒトゴトで終わらせられる世界。でもこういったところが

ワガコトとなつて初めて、差別解消
が前進していくと思い続けてきた私
にとって、この一年間は一つのチャ

レンジだったわけです。この学校でこれまで取り組んできた私の部落問題学習が通用するなら、可能性

通用しなければ、私の取組は一般性を持たず、チャレンジは躊躇してしまうことになるかもしれない。それは、何としても私自身が許さないことでした。そんな決意を胸に抱き、転任してきたのです。

それなら自分で一

子どもたちとの取組は、早速四月からスタートしていきました。私は部落間頃についての学習がこれまで

は詮諭問題についての学習がどれくらい入っているのかを確認したあ

と、「SEASONS」という私小説のよきな資料を読み合うことに

二の「う」は「う」だ。二の「う」は「う」だ。

「SHASCONS」といふ資料は、私やかつての教え子たちが大切にしてきた劇のシナリオを、私小説風に書き替えたものでした。

一九九〇年代から、テレビや映画で障がい者や在日をテーマにした恋

愛ドラマが、ブームのようになら
次へと出てきました。それはそれで
私もすっかりはまってしまい、手話
サークルに通つて手話の勉強をした

(次回「ストーリーに終わりなし」)